



4 - A la fin de la guerre, beaucoup de personnes se déplacent en France.

Il y a des prisonniers de guerre ou des déportés qui rentrent chez eux, comme des travailleurs du STO (Service du travail obligatoire) qui reviennent d'Allemagne.

Il y a aussi des personnes ayant fui l'occupation allemande en 1940 qui reviennent dans le nord de la France. Elles avaient traversé la ligne de démarcation vers le sud, pour échapper à Hitler. Elles remontent alors vers le nord. Parmi ces personnes, il y a notamment des citadins exilés qui vont retrouver leurs biens et leur proches. Il y a peut-être même des familles qui ont fait le choix, inverse, de quitter Paris pour la province, après avoir constaté les privations dont a souffert la capitale pendant la guerre.

Parmi les populations qui se déplacent, il y a également les habitants qui avaient fui les combats de la Libération, et qui rentrent chez eux. C'est par exemple le cas de familles ayant quitté la Normandie pour échapper aux combats qui avaient accompagné le débarquement allié en 1944.

On trouve sans doute aussi des collaborateurs ayant aidé l'Allemagne qui fuient le pays pour éviter la justice ou les représailles.

La guerre finie, la France connaît encore une période d'instabilité.

Merci à Louise F. élève de 3^e C et à Oumaima B. ; Thibaut G. ; Abderahmane G. ; Lola M. ; Mathilde O. élèves de 3^e F pour leur contribution à ce panneau